

事例1 出席率向上のために、会員にとってもっと興味深く面白い例会にするために、あなたはどのような対策をとりますか？

1	横須賀	魅力ある講師を招聘
1	横須賀北	外部からの卓話者を計画し、内容の濃い例会を開催する
1	三浦	年間スケジュールで例会内容が決められ知らされますが、毎回の例会場の雰囲気、ドアを開けた時、毎回違うものを表してみたい。写真や絵、職業を代表する事等を楽しんできたらと思う。
1	横須賀西	タイムリーなスピーチ、会員同士の興味の共有できる話題を希望しております。
1	横須賀南西	7月から12月は卓話者を外部からお呼びして会員が例会に興味を持って参加できるように心がけます。
2	逗子	会員の職業に関する卓話など聞きたくなる卓話が興味を引くと思う。
2	逗子	会員が何に興味(仕事・趣味)を持っているか、またどんな疑問・不安があるか等を、アンケート又は対話で収集し、例会において卓話の時間に発表する。また、会員に卓話してもらい。例会時次回の卓話内容を発表する。
2	鎌倉中央	クラブ内の雰囲気を一掃する事、新会長と良く相談しやる気を前面に出してもらい。
3	藤沢北	興味深い例会、イベントを取り入れる
3	藤沢北西	会員に興味が高まる卓話の分野をアンケートし、卓話の充実を図る。時に体を動かす等 汗を流す事も良い。
3	かながわ湘南	2013-14年度については、地元をもっと知ろう趣味を広げよう、引き続き国際協力を進めようという3つの年間テーマで、卓話を企画進め、会員はそれぞれ興味深く聞いています。質問も多いです。4月からはクラブ創立当時のフレッシュな精神に立ち返ろうということで、金曜日(夜例会)は「フランスパン」と「ワイン」を復活しました。
4	茅ヶ崎	様々な分野の方をお迎えして卓話をして頂く
4	茅ヶ崎	卓話の内容を充実させる。時事に即して、会員の職業に関する情報発信の場を設ける。(桜開花時期・エネルギー問題 等々)
4	寒川	会員の興味を引くためには、ただ話を聞くだけではだめだと思います。3分間スピーチ・誕生日コメント・会員の卓話の充実等会員に喋ってもらい存在感を題して思う。
4	綾瀬	卓話は、ロータリー情報(地区、財団学友、米山学友含む)、外部(音楽、市役所含む)、会員をバランスよく配置し、委員会内で情報を集め、会員に興味の湧く内容を選択する。例会の委員会報告は、冒頭に「一言コメント」を話す。
4	茅ヶ崎湘南	当クラブでも出席率の問題はかなりあります。新しい会員が多く、中々昼間の例会には出席は難しいようです。これは会員にとってもっと興味深く、面白い例会とは少し違いますが、メイクアップを一人ではできないので集団でメイクアップツアーなどを組むのも良いのではという意見もあり一考の余地はあるのではと思われます。また、他クラブの例会に出ることによって、自クラブにない新鮮さを感じて他クラブの良い面を取り入れることができ、興味深く面白い例会ができるようになるのではないのでしょうか。
4	茅ヶ崎中央	会員が興味を引く様な外部卓話者をお呼びする。職業奉仕の原点である会員職業を皆さんに理解してもらう為にPRタイムを設ける。
4	綾瀬春日	移動例会を増やす
5	相模原	年齢の差、入会歴の違い、多種多様な職業人の集まりなので、クラブ協議会等で「例会を面白くする」為のブレイン・ストーミングを実施し会員各自が納得した例会になる様に行き。欠席する理由/原因に例会が面白くないからか、或いは別な理由があるのか明確に対応する。欠席者各自から理由を聞き取り調査し(一カ月間)統計を取りその結果を再度クラブ協議会等で討論する。欠席者には手紙で他クラブメイクを奨励し、追跡調査する(メイクも出来なかった理由を調べる)。他クラブメイクは自クラブとの違いを発見(良い点、悪い点)する良い機会である事を会員に理解してもらい。
5	津久井	①出席については、地区、グループそして自クラブの平均出席率を下回らない程度に出席するようにお願いする。 ②ロータリーの定款・細則を理解してもらうように例会のテーマとして取り入れたたり、グループ内の会長・幹事会の概要を会長挨拶や幹事報告において話してもらったりするようにお願いし、ロータリーの本質について少しでも理解を深めることによって、ロータリーライフが面白くなっていくのではないかと信じて実践する。

5	相模原中	当クラブは出席率が非常に高く、現在の出席率を保つため、出席報告・スマイル報告等を明るく、しっかりした口調で行い、ロータリーソングなども大きい声で歌うようお願いしていく。
5	相模原東	<p>①内容のある例会をすることです。</p> <p>ア、例会前の時間を有効に使う。 隣り同士の会話を楽しんでもらうためには、30分前位の出席を。 その場は仕事、趣味、その他の話をして貰う。</p> <p>イ、席順を常に変えるように気をつける。 いろいろな友達を作り苦手な友人がなくなるようにする。</p> <p>ウ、3分間スピーチをする。 但ししっかり3分で終わらせる(チャイムを使う)</p> <p>②例会を充実させるには</p> <p>ア、私語は慎む イ、SAAはもっと権限を持って注意する。 ウ、楽しい卓話を半分以上は実行する。</p> <p>③臨時にフォーラムを多く開催する。</p> <p>ア、新会員がどんなことを考えているか知る。 尋ねられない以外は「昔はこうだったと」等は言わない。 新会員が楽しくなると思うことを発見すること。</p>
5	相模原グリーン	異業種交流会の要素を取り入れる
5	相模原大野	<p>①卓話の充実・・・ロータリアンに限らず、多方面から ・・・全員が年1回は卓話をする。</p> <p>②夜間例会を定期的に行い、楽しみに参加してもらうようにする。</p>
5	津久井中央	会員卓話、外部卓話、移動例会を上手にプログラムする。内容の濃さを考慮する。
5	相模原柴胡	まだ具体的に考えていない
6	厚木	自らが100%出席を続ける
6	大和	新会員はイニシエーションスピーチをするので今いる会員には新会員の事が解るが、新会員は先輩会員の事を知らない、従って先輩会員のいにしえの話、つまりいにしえーションスピーチをしてもらう。会員卓話にプロジェクターを使いクラブの歴史や会員の出来
6	座間	会員全員が卓話を受け持てるようにプログラムを工夫している。ある意味では義務付け
6	大和中	会員の興味を持つ例会とするようにその時のニーズにあった卓話などプログラムに組み入れる
6	大和田園	会長・幹事・各委員長と相談しながら、例会での委員会報告の活発化と卓話の充実を中心に考えたい。特に卓話については、例会運営委員会と相談し、1年間の卓話のプログラムを年度初めに全てを決定するのではなく、年度の経過とともにふさわしい内容の卓話を準備したり、卓話者についても会員あるいは委員会に任せるような方法も考えてみたい。
6	海老名	毎例会時の卓話が会員にとって”良かった”と思われる内容にしたい。
7	秦野	月2回程度、例会席を抽選で決め、不特定の隣席会員と新鮮な感覚で触れ合い、会話を通し、課題や問題意識の共有を図ると共にお楽しみ会員席を儲け景品等を贈る。会員歴の長短に配慮した席の設定し、交流を通してマンネリになりがちな例会場の雰囲気改善に努め興味関心を高める。会員から傾聴したい事情や招きたい人物について意向を募り、興味関心を寄せる内容の卓話時間を
8	平塚	<p>・会員各位のクラブ内での役割を全うするために先輩からの更なる指導が必要。</p> <p>・会員各位の役割をしっかり担うことで自己のクラブ内の立ち位置が自然と定まり、例会参加の愉しさが醸成される。つまり役割を全うすることは、クラブに参加することであり、参加すれば各々の役割を通じて例会は愉しくなる。</p>

8	大磯	(1)2011年度より当クラブの最高齢(今年90才)で入会以来36年間100%出席の笹尾政儀会員による、「ひとこと」:ロータリ関係に限らず人生、社会、歴史、伝統・習慣、職業等について蘊蓄を傾けた約5分の話为例会プログラムに組み入れました。今日まで3年9ヶ月で約150回続いている人気プログラムです。 (2)他に「つぶやき」と称して、時に応じSAAが指名して、会員から時事放談、特別な体験や報告等を5分前後で話して貰っています。
8	平塚北	1、欠席する場合等個人的に連絡し合える親しい仲間を作る(信頼できる) 2、例会だけではなく、仕事、趣味、同郷等共通の話題がある仲間を作る 3、異業種交流で自分の得意分野の知識を提供する(商売に拘らない)
8	二宮	出席をポイント制にして年間ポイントの高い会員を表彰したり、専門分野の方をお呼びして卓話をして頂く
8	平塚南	卓話の充実、各会員に責任ある役について貰う
9	小田原	卓話者を会員の中から選ぶ。タイムリーな内容の卓話をお願いしている。クラブフォーラムなどは会員参加型の内容とする。
9	小田原中	プログラム委員会の卓話者選択に出来るだけ皆様にご協力頂き卓話を楽しくしたいと思います。(最近ではフォーラム、協議会が目立っています)メイクアップに先輩が同行することもしたいと思います。

事例2 会員同士の親睦を育むために、あなたはどのような方法を用いますか？

1	横須賀	趣味の会の開催。同年代の集まりの開催。
1	三浦	新年度は当クラブよりガバナー補佐が出ます。この支援を名目として、協力を図るための声掛けをきっかけとして親睦活動に利用し
1	横須賀西	定期的な早朝移動例会、親睦ゴルフ、夜間移動例会を行い親睦を図っております。
1	横須賀南西	夜間の移動例会を数回設けて、交流の場を設けます。例会の会場も今まで使用した会場を選び興味を持って貰えるよう努力します。
2	逗子	話をするきっかけが必要!!特に新会員にはクラブ内においてそれなりの重職を与え一緒に取り組む。
2	逗子	少数グループ(趣味等)を作り活動し例会で発表する。夜間例会を活用し酒の席、雑談の時間を作り親睦を活性させる。
2	鎌倉中央	私は全て会長次第だと思っています。今度の会長は「いいね」と感じてもらえば親睦は難しくないと考えます。
3	藤沢北	会員が接する機会を積極的に増やす。
3	藤沢北西	飲食を伴にすると、深まる人間関係が多様化する。親睦旅行・ゴルフ・農作業等 共有する時間を多く作る。
3	かながわ湘南	金曜日(夜例会)終了後、午後9時から11時ころまで、有志(5, 6人から多い時は10人以上)で懇親会を開催し結果的には情報交換の場になっています。2013-14年度は年初めの例会を横浜中華街で開催し、「漢字一字で今年の抱負を」と「2014年大予想(チャリティ)」で盛り上がりました。クリスマス家族会も定着しています。これからは親睦旅行も計画したいです。
4	茅ヶ崎	入会1年前後の会員の方々を中心に親睦委員会を構成し、斬新なイベントを数多く企画していただく(昨年新会員が多かったことを
4	茅ヶ崎	例会時の席が固定する事の無いようくじ引きで決定し、ランダムに会員同士の親睦を図れるように配慮する。特別例会や歓送迎会などで懇親会の場を設ける。
4	寒川	お金のかからない親睦会パーティ・旅行だけでなく、各趣味のクラブを充実して皆が参加できるようにする。
4	綾瀬	席次を定期的に変更し、多くの会員と話す機会を工夫する。親睦行事で、恒例的に行う行事の内容を工夫する。旅の同好会との合同事業を増やす。
4	茅ヶ崎湘南	当クラブでは会員の研修と親睦を図るため一泊研修を開催しております。前段ではクラブ研修リーダーを中心に研修会を行います。一方通行では無く会員の皆さんから活発な意見があります。夜は皆でお酒を飲みながら親睦を行います。その時に会員が一言ずつ次の人を指名しながらコメントをして行きます。先輩後輩年齢に関係なく和気あいあいの中でコメントリレーが行われますので懇親に
4	茅ヶ崎中央	会員の奥様を招いた移動例会(食事・カラオケetc)。ベテラン会員から新会員まで参加出来るR研究会を開催して例会では出来ない親睦を図る。
4	綾瀬春日	親睦会を多く開催する
5	相模原	小集団の親睦:各委員会(18委員会)が3か月毎に会合を持ち活動計画の進捗確認と併せて親睦の機会をつくる。全体の親睦:・例会時の席を指定し(6人/テーブル)1か月毎に変更する(12回/年)。年4回の移動例会の訪問先アンケートを取り会員の希望を反映させる(親睦委員会のみで決定している)。地区レベルの親睦:グループIM、地区大会、地区協議会、国際大会が仲間を増やすチャンスであることを周知する(新入会員を中心に参加勧誘をする)。
5	津久井	特に名案がないが、会員数が少ない利点を生かし、親睦旅行を家族的付き合いができる雰囲気になるように組み立てる努力をする。
5	相模原中	年齢的に二つの山(層)があるが、現在でも楽しく例会を楽しんでいる。更に世代間を超えた親睦をより深く図るため、例会時の席の配置などを考慮していきたい。

5	相模原東	<p>①趣味の同好会を作る ア、現在、ゴルフやハイキングなどがあるが・・・ 囲碁、将棋、麻雀、グルメ(多少はお酒も)、カラオケ、占い、釣 楽器(ギター、三味線、尺八、太鼓) 子供にスポーツを教える等 イ、子供野球を支援する。 ウ、子供合唱団を作る(民謡合唱団など)</p> <p>②職業奉仕を通じて強い絆を ア、各会員の職業に関心を持ち合う(仲間の喜びは自分の喜びと思うこと) イ、夫々の会員が業界あるいは会社でイベント等を行う時には極力参加するように努める。</p>
5	相模原グリーン	夜間例会の活用
5	相模原大野	<p>① 会長エレクト(次・会長)を中心とした会合(夜間・アルコールあり)を定期的開催し、 親睦を深め、会長を盛り立てる。 ② 名誉会員(片山右京氏)の協力を得て、モータースポーツやレクリエーションを実施する。 他クラブのロータリアンにも呼びかけ、地区内のロータリアンとの交流の場にする。</p>
5	津久井中央	夜間例会や情報集会をきっちり行う。
5	相模原柴胡	毎年1回、親睦を兼ねてバスによる研修旅行を実施しているので継続する。
6	厚木	同好会活動。ゴルフ同好会(家族出席可)
6	大和	<p>① 新会員の入会祝いを行う ② 委員会活動を活発に行い、委員会の後は飲み会にする ③ 趣味を通じた会合を持つ</p>
6	座間	例会開始30分前には集まって会話を増やす機会を増やすように案内する。
6	大和中	余り硬がるしいことは避けて親睦を深めるためのプログラムを作る
6	大和田園	会長・幹事・各委員長と相談しながら、各小委員会の開催を奨励し、委員会活動を活性化させたい。各小委員会の人数は数名程度であるので、会員各人が発言しやすい雰囲気がある。例会では発言しにくいことも、小委員会では発言が可能になると考え
6	海老名	アルコールも必要そして本音で話が出来るのが大事だと思う
7	秦野	隔月で会員歴・実年齢等を考慮した10人程度の軽食パーティ(炉辺会)を聞き、趣味・健康・RC等について気兼ねのない語り合いを通し親睦を深める。歓迎会・季節の家族親睦会に気楽に参加できるよう楽しい出し物等に意を用いる。会場が会員の店となるのが多く、季節感も薄く雰囲気も慣れがちな催しとなるので会場の選定に工夫を凝らしたい。
8	平塚	<p>・例会に加え、各委員会、並びに趣味の会(ゴルフ、旅行等)の組成・運営 ・夜間例会を増やす。所謂「飲みニケーション」の場創り。</p>
8	大磯	<p>(1)磯輪会(キリン会)新人を中心に集めての親睦研修会の活用。 (2)納会に合わせ1泊親睦旅行を行う。 (3)卓話は会員が中心で行っており、卓話を通じてその人となりに親近感を覚えます。</p>
8	平塚北	<p>上記1ではやむを得ず欠席する時はメールでやり取りしている会員がいます 2では将棋サークル、県人会を通じて例会以外の懇親を深めています 3ではこれまでの経歴(社会保険労務士、宅地建物取引業、建設業等)の知識を問われれば提供しています(無報酬が原則)</p>
8	二宮	定例会だけでなく体験や見学・実験等イベント制の強い色々な移動例会を増やす
8	平塚南	家族親睦旅行、誕生会、家族親睦クリスマス会、ゴルフ会等イベントの充実
9	小田原	夜間例会を取り入れ、親睦がしやすい環境をつくる。例会以外の活動になるべく多く参加する。親睦会を積極的に開催し、コミュニケーションを図る。
9	小田原中	例えば全員が参加できるような新会員の歓迎会を復活させたいと思います。

事例3 奉仕活動の原資でもあるスマイルを気持ちよく出して頂けるように、あなたはどのような対策をとりますか？

1	横須賀	地元紙、タウン誌等の細かいチェックで会員の活躍を知り周知を図る。
1	横須賀北	
1	三浦	スマイル(ニコニコ)が、何のために、クラブでどう使われているかを確認し、詳しく説明し理解してもらう。出しやすくするよう言葉巧みに語りかけたい。
1	横須賀西	会員が少ないため隣近所のような気持ちでスマイルを出してもらっています。
1	横須賀南西	会員数 19名、出席者14～15名です。年間70万円前後は集まっています。対策は特に取らなくても今まで通り運営できれば良いと思います。
2	逗子	原資の意味を正確に伝えた上で、コメントに対してコンクールなどをして興味を引く。
2	逗子	クラブで奉仕活動の必要性、会員個々での奉仕活動についてを話す機会を多く作り、自然に活動できる様にしたい。
2	鎌倉中央	ニコニコ委員長には各テーブルに出向いて協力を呼びかける。飽きずにやってもらう。
3	藤沢北	
3	藤沢北西	社会に貢献している人を卓話と呼び、奉仕の精神を喚起する。その場でスマイルを呼びかける。会長が率先して声をかける。
3	かながわ湘南	
4	茅ヶ崎	面白く関心が高い卓話であれば、結果として感謝の意を込めてスマイルが増える考える。
4	茅ヶ崎	会長・幹事が率先してスマイルする。ロータリー勉強会(当クラブで実施)等を通して、新会員の方々にスマイルの意義をご理解いただき、積極的に貢献していただくよう働きかける。
4	寒川	現在例会に行けば絶対にスマイルするということが暗黙の了解になっています。それではだめだと思います。そのために会費を利用し、スマイルの時間を増やし、良い時に自分で発表して支払うようにしたい。
4	綾瀬	スマイルが奉仕事業の原資であることを例会で呼びかける。会員が「思わずニヤリ」とするようなコメント紹介に努める。
4	茅ヶ崎湘南	このことは奉仕プロジェクト委員会との連携が不可欠だと思います。スマイルのお金は社会奉仕に活用されますが、社会奉仕のプログラムの充実により、必要なスマイルが集まってくるものと思います。本年度当クラブでは社会奉仕リーダーが中心となり、数回のフォーラムを開催し進めて参りました。結論は出ていませんが、奉仕活動の資金を作るためのシステムを作ろうかということを考えています。今の時点では具体的なことは言えませんが、スマイルを含めた形での資金作りができればと思っています。
4	茅ヶ崎中央	奥様の誕生日にお花を贈る。会員の誕生日にプレゼントを贈る。
4	綾瀬春日	スマイルの主旨を理解してもらい、無理のない範囲で出して貰う
5	相模原	実行した奉仕活動の内容(スマイルの使い方)を具体的に会員に説明する機会を増やす。活動内容を会員が理解し、進んでスマイルするような文化をつくる。(これは根気のいる、時間のかかる課題)。クラブの会員に奉仕活動の内容を知らせるのも重要な「公報活動」の1つと考える。公報委員会に積極的に公報活動を進める様促がす。
5	津久井	会員数が少ない欠点を生かし、常に予算が困窮して奉仕活動が実施しにくいことをことあるごとに伝えるとともに、支出のついて常にも情報提供するように心がける。
5	相模原中	事例1,2を進める。(特にスマイル報告をはっきりと明るく報告するためにも、内容的に新しいものにしていくようお願いする)ことで達成可能と考えている。

5	相模原東	①年間の凡その目安を設けて1回のスマイル額を決めるといい ②自分の都合で例会を休んだ時はスマイルを ③バッチ、ネクタイを忘れたときはスマイルを ④遅刻、早退をしたときはスマイルを ⑤常に自分がない時でも誰かが例会を運営してくれることを忘れずに ⑥スマイルの月間大賞と年間大賞を作り、記念品を添えて表彰する。
5	相模原グリーン	スマイルを読む人の人選。ユーモアを持ってしゃべれる人
5	相模原大野	① ワンコインスマイルと称し、気軽にスマイルする雰囲気を作る。(金額より気持ち)
5	津久井中央	お金は天下の回りものということを理解していただく。
5	相模原柴胡	特に強制はせず、自主性に任せているが、それが良いのか、毎回多くの会員がスマイルをしてくれるので、特に考えていない。
6	厚木	スマイル＝笑 笑いを誘うスマイル文
6	大和	① ユーモアを交えて笑いを引き出せるようなスマイル報告者を人選する ② 理事役員自らが積極的にスマイルするよう心がける ③ 現在集めているスマイルは次年度の原資なので会長エレクトをスマイル委員長に任命する
6	座間	まずは自分から。理事会のメンバーにも率先してスマイルをするように働きかけ輪を大きくしたい
6	大和中	出会いがあってRCに入会し奉仕活動を目標として日頃の活動に参加しています。常に目標を持たせる雰囲気作りが必要と思います。気持ちよくスマイルを出せるような場作りも必要
6	大和田園	嬉しかったこと、楽しかったこと、残念だったこと、悲しかったこと等を他の会員と共有できるのがロータリークラブであることを理解してもらい、その方法の一つがスマイルであることを伝えていきたい。
6	海老名	新会員が多いクラブです。自身として自分の会社のPRのために活用して欲しいです。
7	秦野	スマイルの主旨を丁寧に説きニコニコ笑顔で協力を呼びかける。特に入会間もない会員にスマイルと奉仕活動のつながりを懇切丁寧に説明し理解を頂く。年度途中や年度末にスマイル回数が多い会員を紹介しより多くの方が意識を強めて、スマイルしてくれるようにする。スマイル額の多少より、回数を多くしてもらうよう働きかけ、皆がスマイルしているという状況をつくり、互いに面倒がらずに参
8	平塚	・スマイル常連者による機知とユーモアに溢れたコメント発表に因り自分もスマイルしようという気持ちにさせる。現在当クラブで実行している優れたスマイルコメントに対する「スマイル大賞」授与は良い試みと言える。 ・賛否両論あろうが、期末に各自のスマイルの年間実績額を公表するのは如何か。
8	大磯	当クラブでは年間40万円(会員一人当たり平均2万円)くらいの醸金があります＝会員の誕生日、結婚記念日、家族のお祝い事、クラブのイベント、卓話に対しては多くの会員からスマイルがあります。特に対策を講じてはいませんが、長年の伝統・習慣(創立47
8	平塚北	それぞれの個人の立場を尊重して強制はしないが(サラリーマン社長、第一線を引退している会員もいるので、)出席率の多い人は出していますね
8	二宮	提出者の名前を発表するだけではなく良い事であればその方にお話を頂き、会員全員でその喜びを分かち合う
8	平塚南	スマイル資金の用途を明確にし納得の行く奉仕活動に役立てる
9	小田原	スマイル基金がクラブでどのようなものに役に立っているかを目的に明確にする。地域の情報誌を良く見て、会員が社会活動などで取り上げられた時に発表して頂くようにする。
9	小田原中	上記のようなムードが出てきますと自然にスマイルも増えると思います。

その他のご質問

4	寒川	会費を下げれば、会員が増えることはないと思います。その他の会費が多くてその後に驚くと思います。如何したら良いのでしょうか
6	大和	① プロバスクラブについて地区では関心が無いのか？ 話題にならないのは何故か？ ② 2013年既定審議会で決定された「クラブ定款」での「衛星クラブ」の定義は、衛星クラブを持たないクラブは記載しなくて良いのか？ 今後、設立予定のクラブは記載した方が良いのか？
6	大和田園	各クラブを支援する立場の地区として、例会を充実させる方法等の具体例があれば、是非ともお聞かせ願いたい
6	海老名	対策・対策と書いてあるがクラブの理事会で検討して対策をとると思う。
8	平塚	ロータリーは奉仕の前提に立って「楽しい会」であるべきで、その意味では地区のリーダー自体が楽しくなければその環境は造れない。
8	大磯	以上、現在実施している事を上げましたが、どんなプログラムもマンネリ化すると魅力が無くなるので、常に新しい事を考え出して実行する事が肝心と思います。(我がクラブの反省でもあります)
8	平塚北	会員増強を年齢の若い人に拘る傾向にあるか？ そうではない気持ちの問題だと思います 私(佐々木、)も八日市屋さんも70歳過ぎてから会員にさせて頂きましたが？ 第一線を離れているので時間が有り活動しやすい(むしろ若い人より)と思います
9	小田原中	地区から新しい世代への教育(ロータリーは何か？ロータリーの格とか)をして欲しいと思います。ロータリーを欠席しても60%出ればという世代交代の雰囲気を感じます。